

て、そのコピー四百ページを三回に分け
て航空便で送つて下さったこともある。

確かにその時、私は、お札をかねて、三十九ドルばかりの為替と、歴史小説がお好きだとうかがっていたので、「元禄太平記」を送ったことを覚えている。めんどうなお願いをしたにもかかわらず、そのつど

お書きにならず、ほとんど奥様に書いて
した。おまけに、自分ではあまり手紙を

筆で返事を下さるのである。そんな事情を知つて、私は、現在の日本で失われとうとしている暖かい人間性を、はるかナダにおられる鍋田さんの中に見い出しある。

ともかくも、鍋田さんに迷惑をかけながらも、私自身は神田の古本屋をあさりつつ卒論を完成し、大学を卒業した。

その後教職につきやがて結婚し現在のところは夫婦で、夫の父の下、広い自宅の庭で写された写真を送つて下さったのもその頃であった。大学卒業のお祝いにとメダルを、結婚のお祝いにとトロントの写真集を送つて下さつたことも、昨日のように思い出される。

そして去年（一九七八）の九月九日、奥様
からの手紙で、八月六日に鍋田さんが亡
くなられたことを知ったのである。

私の心の中のカナダ

栃木県宇都宮市・片岡法子

スカツショソしてみたい。

変じて桃李のよそをいを失いぬる時は、
六親眷属集まりて、なげき悲しめども、
更にその甲斐あるべからず、さてしもあ
るべきことならばとて、野外に送りて死
半の煙となし果て見れば、ただ白骨のみ
ぞ残れり。奥様からいただいた手紙には

こう書かれていた

私は鍋田さんを通してカナダを知り、日系カナダ人を知った。それは小さなカナダ、ごく小さなカナダなのかもしれないと。しかし、カナダは鍋田さんを通して身近な国となつたのである。

その大自然は人間のクリエイティブな考えを寄せつけない。たとえ人がかつてにクリエイトしても調和しない。まるで一つ一つの木や石や山にそれぞれの違つた何かを持つてゐるような、人間の力をはねのけてしまうような、そんな気がする。ことばのないコミュニケーションが成立するのならば、きっとそんなカナダをおいてはないものではないだろうか。長い年月をじっと動かすにいる自然とディスカッションしてみたい。

何百年たつても時の流れの中を動くのを止められたタイムマシンのごとく変わることのないロッキキーの山々を描いてみたい。どこをとつてもキャンバスに向かって描きたくなるような、木枠を通してどこを見てもそのまま絵になる自然と静寂がカナダにはある。季節や天気により、木々や草花、山々の色が変化する、その変化は、何度も同じ所を描いてもちがつた絵にしてしまうだろう。そして、鉄柱や電線を気にせずに自然が描けるのだ。ああ、そういうカナダをおもいきつてキャンバスにぶつけたい。でも、きっと最初はだれでも目をそらす気になれず、筆をもつたまま描く楽しさも忘れるのだ。美しいものを素直に美しいと表現できる目と心があれば、きっとカナダのとりこになれるのだ。

私がカナダに興味をもつのは、もちろん、自然だけではない。カナダ人が季節の変化の中で作ってきた生活様式や習慣、現代日本の若者に見られる関心ごととの違い、考え方についても知りたい。